

FERRO
CARRILES.

Servicio de Trenes.
De Palma a Manacor y La Puebla
8 m. y 4 t. (mixt.)—A Manacor 2 t.
De Manacor a Palma y La Puebla
7:45 m. y 3 t.—De Manacor a Palma 4 m.
De La Puebla a Manacor y Palma
8:15 mañana, y 5:30 tarde.
Además de La Puebla a Palma
Los domingos a 3 m. y jueves a 11:30 m.
De Palma a La Puebla.
Domingos 2 t. y juév s 7:20 m.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion.
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,
Palacio, 2 y 4.

LA OPINION.

CLAMORES.

Hemos llegado a la cúspide de la tolerancia.

Después de examinar atentamente y seguir paso a paso las desacertadas decisiones del Sr. Orovio, relativas al impuesto de consumos, y de la forma como viene recaudándose en esta capital, no es posible callar por mas tiempo.

Debemos invocar é invocamos un derecho y una inmunidad. El derecho de defender nuestros intereses, que no son los del Gobierno: la inmunidad de no ser perjudicados por la tribulación, que si á éste no le importa á nosotros sí.

Llevamos la voz de un pueblo que paga mucho, clamando contra una administración que recauda poco.

Esta voz se deja oír vehementemente y señala con inexorable firmeza el colmo del sufrimiento.

Digamos nosotros por ella la causa de su exasperación.

Ciento diez y ocho mil duros exigía el Gobierno hace un año á la Municipalidad como tributo por el encabezamiento de aquel impuesto, tan odiado como odioso.

Es obvio comprender que un tipo tan enorme no podia ser admitido sin grave perjuicio de los ingresos en que aquella corporación fundaba esencialmente la extinción de su déficit.

Propuso y aun se quedó corto, ofrecer al Gobierno noventa y un mil duros. El Gobierno rehusó.

No podía ser de ménos. La insaciable sed de acaparar, de sacar todo el jugo posible al esquilmo bolsillo de los contribuyentes debió de aconsejar esta resolución.

La Hacienda pública se incautó de la administración y empezó por su cuenta á recaudar aquella renta en la segunda quincena de Agosto del año próximo pasado.

MEMORIAS DE UN SUICIDA,

19 RECOGIDAS Y PUBLICADAS POR
MÁXIMO DU CAMP.

TRADUCIDAS DEL FRANCÉS,

PARA EL FOLLETON DE LA OPINION.

agradable encontrar en este libro su retrato y su nombre.

Llegamos muy pronto á la calle del Odeon, á la misma casa donde nos conducía Stéfano. Así como lo habíamos previsto, el portero nos entregó sin reparo alguno la llave. Subimos hasta el tercer piso y entramos en la casa del tío Dimon. Una antesala, un salon, un cuarto de dormir: habitación de soltero.

Contamos desde luego nuestro dinero, porque era preciso vivir, aun en el estado de libertad en que nos encontrábamos. Nuestras tres for-

LA OPINION.

PERIÓDICO POLITICO.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.

Despacho, de 8 á 11 de la mañana.

VAPORES
CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Míes 4 t. Barcelona.—Míer. 4 t. Mahon por Alcudia.—Juév. 4 t. Valencia.—Dom. 8 m. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Míer. 3 t. Ibiza y Alicante.—Juév 9 m. Mahon.—10 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

PRECIO DE SUSCRICION.

1 PESETA AL MES.

No seguiremos relatando la historia de esa desastrosa etapa. Esta en la conciencia de todos. Las murmuraciones del público han trascendido hasta las regiones oficiales y han causado la cesantía de algunos altos empleados de Hacienda.

La espantosa baja que ha sufrido la recaudacion de aquel impuesto ha sido denunciada diariamente por la prensa, la cual se ha hecho eco de rumores nada halagüeños para los encargados de administrarlo.

Una intervencion que puso el Ayuntamiento para ver de alajar los progresos de la disminucion de los ingresos, no ha servido mas que para gastar con nulo provecho algunos miles de duros, sin que haya dado resultado alguno, como no sea el que la baja haya crecido en vez de menguar.

Estamos, pues, al borde del escándalo.

El Gobierno, que no quise avenirse á cobrar, sin trabajo y sin pena, noventa y un mil duros anuales, ha tenido que contentarse con mucho menos de la mitad, pues no hay que dudar, que no se ha recaudado á razón de cincuenta mil duros al año para su cuenta.

Es esto administrar?

Hay inteligencia bastante en las esferas oficiales para seguir un derrotero que tan malos resultados da? No habia en el Ministerio de Hacienda un funcionario que considerase, habida razon de épocas anteriores, cuan desastrosa tendria que ser para los fondos públicos la incautación de una renta que á penas produce la mitad de lo que puede puesta en manos de la Administración del Estado?

El menos ducho en estas materias; la imaginacion mas obtusa en punto á impuestos, lo tenia por sabido y por calculado.

Como, pues, el Sr. Ministro, con una tenacidad inconcebible rehusa un pacto ventajoso, mediante el cual salia beneficiando el Estado en mas del doble de lo que ha acaparado hasta hoy?

tunas reunidas formaban un triste total de treinta y siete sueldos. Nos echamos á reir, y les dije:

—Tengo aqui, en mi poder, un reloj de plata y algunos dijes de oro, los venderé.

—Fácil es que podamos pedir prestadas algunas monedas de cinco francos á algunos amigos, añadió Stéfano.

Eché una ojeada por el cuarto, mis ojos se fijaron en una biblioteca de dos ó tres mil volúmenes.

—Hé ahí de que vivir mucho tiempo, exclamé, venderemos todos los libros.

—Mi tío Dimon no estará de ello muy contento, objetó Stéfano.

—Que importa, respondió gravemente Colmann, si se encuentra en Italia.

Se decidió pues que el primer día yo me desprenderia del reloj, y que en seguida se venderian los libros, después los péndulos, los mue-

La codicia rompe el saco, dice un proverbio vulgar.

Y en efecto; á nada mas que á la codicia gubernamental puede achacarse el malhadado paso que dió la Administración al incautarse de la cobranza de aquel impuesto.

Siete meses hace que el fraude es continuo. No culpamos á nadie de él, porque desgraciadamente no está en nuestra mano el hacerlo. Mas la voz pública se deja oír y á veces á sus juicios y razones hay que taparse los oídos por no querer saber cosas que llenan el ánimo del mas profundo desconsuelo.

Prescindiendo sin embargo, de estas consideraciones, fuerza es que pidamos la cesacion de este estado de cosas que nos empobrece, sin que de estos continuos sacrificios que se nos imponen logre beneficio alguno el Erario ni el municipio, co-participes ambos de esta por muchos conceptos odiada contribucion.

Lo pedimos en nombre de la moralidad, que sufre mucho por el mal ejemplo: en nombre de los buenos principios económicos, que al parecer se desconocen en nombre de la equidad; que ordena tenga útil aplicación lo que el pueblo paga, por último en nombre del decoro, que tanto obliga al individuo como á la colectividad, y tanto afecta á los gobernados como á los gobernantes.

Seguir el tortuoso camino que recorre en este punto la Administración pública, es consentir con toda voluntad en un error, que envuelve á título oneroso el malestar y entorpece la máquina de las compensaciones sociales, favoreciendo á unos pocos en perjuicio de todos los demás.

Por esto es preciso acabar y acabar pronto.

Hacer lo contrario seria desoír la voz de la verdad que clama en favor de la justicia.

bles, etc., etc., hasta que nos hubiésemos arreglado con algun periódico para publicar nuestras novelas, y con algun teatro para hacer representar nuestros dramas. A la edad de quince años, todo se cree posible.

Después fué preciso que nos visitáramos, porque nuestros uniformes de colegiales nos habrían pronto denunciado á la policía, que ya debia, segun es costumbre, estar prevenida de nuestra fuga. Stéfano tenia en casa de su tío un cofre con vestidos y ropa de paisano; por desgracia toda la ropa era de verano, y nos encontrábamos en Diciembre; pero esto poco importaba. Se introdujo con valor en un pantalon gris y en una ligera levita de merino. Colmann descubrió en un rincon un viejo gaban del tío Dimon, lo cojió y se puso un casquete que la polilla habia dejado convertido en espumadera. En cuanto á mí, mi

Copiamos de *El Imparcial*:

El Diario Español, despidiendo al general Martínez Campos:

«Al separarse el señor general Martínez Campos de nuestro partido, no quebranta la disciplina de éste, ni se lleva ninguno de sus principios, ni arranca de su bandera ningun género de dogma, ni aparta de sus filas ningun elemento valioso para la existencia de las parcialidades políticas, ni produce crisis alguna en el seno de nuestra colectividad. El partido liberal-conservador ha vivido sin el apoyo inmediato del general Martínez Campos.»

¡Ah! si el héroe de Sagunto, al cortar sus relaciones con el partido liberal-conservador, pudiese hacer lo que los novios cuando riñen, llevarse todo lo que mutuamente se dieron, no diria con tanta serenidad ¡buen viaje! *El Diario Español*.

¡TODO!

De nuestro estimado colega *El Imparcial*:

Leemos en *El Fénix*:

«Anoche corrió la noticia de que el Czar habia sido objeto de un nuevo atentado. En los centros oficiales se desmentia la noticia, mejor dicho, se aseguraba que no habia dato alguno en pró ó en contra de ella; pero las circunstancias del imperio ruso hacen posible el crimen, y nada se extrañará de que resulte comprobada.»

«La revolucion no descansa. La vida del Soberano ruso está en constante peligro, y es objeto de continuas amenazas, y el nihilismo ha jurado su pérdida. No es posible formar opinion exacta sobre el porvenir; pero tambien se cumplen las profecias que desde hace cincuenta años estan anunciando grandes catástrofes en toda la haz de la tierra.»

El asesinato del Emperador de Rusia está desmentido oficialmente: luego no es la revolucion, sino la reaccion, la que no descansa, inventando cada día una noticia, para mantener el miedo en todas las regiones de la política y la alarma en todos los espíritus.

Los ultramontanos hace cincuenta años que están anunciando grandes catástrofes en toda la haz de la tierra. luego los nihilistas no son mas que los ejecutores de los augurios de los ultramontanos.

Datos para la historia.

Están en caracter esos señores achacando todos los males á la revolucion. ¿Será tambien debido á ella el que se colocara el puñal asesino en la mano de alguno

paletó de paño y mi sombrero me daban un aspecto decente. Rastreando por todas partes, distinguí unos anteojos azules que coloque en mi nariz al objeto de disfrazar mi rostro, y coji un baston de estoque que encontré en un rincon, muy decidido á servirme de él para mi defensa personal si alguien intentaba detenerme en la calle.

Así ataviados, salimos cometiendo la imprudencia de decir al portero que regresáramos por la noche.

Dimos algunos pasos infructuosos para encontrar dinero. En la calle de San-Denis, vendí mi reloj y los objetos de oro que de él pendian por diez y siete francos: eso nos pareció una fortuna *incalculable*, como dice Balzac; nos parecia imposible tanta felicidad. Fui á ver á una vieja muy enlazada con una niñera que me habia educado, y me prestó la pobre diez francos; éramos ricos: veinte y

de los amigos de *El Fenix* para atentar contra la vida de algunos reyes.

En un periódico de Barcelona leemos un telegrama de Madrid que dice: que en la eventualidad de la espulsion de Francia de los jesuitas, preparan la fundacion en España de varias órdenes religiosas distribuidas en las provincias.

¿Que cupo será el que corresponda á Baleares? A juzgar por la recluta que los jesuitas hacen en esta Isla, el contingente será importante.

Mucho ojo, porque despues llega su día en que como en Octubre de 1868, todos los jesuitas con la mayor cobardia se fingien enfermos para evitar el tener que salir de la Isla como se les mandó, y podria suceder muy bien que esta vez no les valieran todas las certificaciones que les librasen abusivamente algunos Señores médicos.

Dice con mucha gracia *La Fé*:

«El Siglo asegura que todos los hombres honrados del país están con Martínez Campos.

Pues váyanos V. preparando el cuarto que hemos de ocupar en el Saladero.»

Seremos muchos los que nos encontraremos allí. Cuidado que esos centralistas sueltan cada barbaridad que canta el credo!

El Sr. Martínez Campos será tan bueno como se quiera, pero conocemos á muchos hombres honrados que están en frente de él. Muchos, muchísimos.

Copiamos de *El Democrata* de Madrid el siguiente suelto:

«*La Política* compara al general Martínez Campos con Topete.

La intencion del colega es tan cruel, que, no satisfecha con tales comparaciones, conigna que el marino de Cádiz no recibió un solo ascenso por aquel hecho, un solo entorchado, ni distinciones oficiales.

Y para que la estocada sea más cierta, termina declarando que lo que le conviene al general es no ocuparse de política, porque no sirve para el caso.

Aprenda V. E., general. Así pagan los conservadores al que les trajo las gallinas.»

El director de *La Política* es el Marqués de Casa Sedano, título que recientemente le hizo dar el Sr. Cánovas, y justo es que para dar gusto á este haga el marqués de nuevo cuño, todo cuanto esté en su mano para complacerle. Ofendiendo á Martínez Campos bien sabe que complace al monstruo.

SECCION LOCAL.

Segun tenemos entendido, ha sido presentado á la aprobacion de la superioridad un nuevo proyecto de formacion, ensanche y regularizacion del puerto de

ocho francos ochenta y cinco céntimos; una copa de Potosí que nos hacia rodar la cabeza!

—Ah, dijo Stéfano dando un gran suspiro, si hubiese podido prever todo eso, hubiera traído conmigo mi reloj de oro que tengo en Provenza; vendiéndolo, hubiéramos podido tal vez irnos á Inglaterra.

—No nos habrian querido dar los pasaportes, dije yo para consolarle.

—Es verdad, añadió.

—Y por otra parte yo no quiero mucho á los Ingleses, dijo Colmann; nunca uno entiende lo que dicen.

Nuestro primer gasto fué el comprar cigarros, tan malos que apenas pudimos fumar la mitad de ellos.

Nuestra libertad nos embarazaba, no sabíamos qué hacer de ella; marchábamos al azar por las calles y por los bulváres, mirando las tiendas, leyendo los anuncios, deteniéndonos ante todo aquello que podia un instante engañar la inquietud,

Ibiza, cuyas necesidades reclaman de cada día indispensables reformas. Al propio tiempo, y con objeto de hacer más fácil y asequible la entrada en él, se propone un nuevo dragado que venga á completar el que se ha practicado ya y que permite la entrada de buques de mayor calado de lo que ántes era posible, aunque con las convenientes precauciones, por cuanto la zona que se ha profundizado no es tan ancha que consienta ciertas maniobras que con el nuevo proyecto serán posibles.

Celebraríamos que aquellos naturales pediesen disfrutar dentro de breve plazo las ventajas que un buen puerto reporta siempre á las poblaciones que tienen la suerte de poseerlo.

Algunos de los señores que componen la seccion coral del Conservatorio Balear estan ensayando algunas bellas composiciones fúnebres para cantar á voces solas en la procesion del Jueves Santo á la que tienen designio de concurrir. Con igual objeto el Sr. Espinosa, profesor de música de la casa Hospicio, está ensayando á sus discipulos algunas piezas del mismo género, que creemos serán de buen efecto si hemos de juzgar por lo que oímos á aquellos en la procesion de la Purísima, en la que cantaron un himno que nada dejó que desear.

Ha sido nombrado Administrador principal de correos de esta provincia don Felipe Curtoys, el cual antes de tomar posesion de este cargo tendrá precision de ir á Madrid á sufrir el exámen que previenen las disposiciones vigentes para estos casos.

Ayer por la mañana tuvo lugar el entierro del cadáver de D. José Enseñat á quien sus compañeros de profesion rindieron el último tributo de cariño y aprecio, formando un numeroso y lucido cortejo presidido por la Academia de Medicina y Cirujía de esta ciudad. Las cintas del coche mortuario, que era el de primera clase, fueron llevadas por el Señor Vice-presidente de la Academia, el Director de este Hospital militar y varios otros facultativos pertenecientes á este ramo y al civil. El finado habia pertenecido al primero en otra época, razon por la cual sus antiguos compañeros se apresuraron á formar parte del fúnebre acompañamiento.

La bondad y merecimientos del señor Enseñat pudieron ser comprobados por el póstumo obsequio que le tributaron sus numerosos amigos y conocidos.

Ayer por la mañana fueron impuestas algunas multas por los encargados de la vigilancia de almotacen á varios vendedores de leche, mereciendo citarse dos de diez duros cada una aplicadas á dos vendedoras reincidentes de segunda vez. Ahora bien: creen Vs. que estos veinte duros serán pagados de bienes propios de dichas vendedoras?

Nosotros creemos que ya los ha pagado el público y lo que es más que en lo sucesivo los pagará en doble.

Si la vigilancia fuése continua nada de eso ocurriría.

Equivocadamente dijimos ayer que habia sido el Sr. Alcalde quien hizo la aprehension de un odre de aceite en la muralla: el aprehensor fué el municipal que siempre le acompaña.

La misma escena con diferente protagonista. Cuestion de forma.

que á pesar de nuestros esfuerzos, se ocultaba en el fondo de nuestros corazones. Era preciso que estuviésemos bien cruelmente desocupados, para decidirnos á ir á visitar la Bolsa en la cual admiramos sus grises adornos; á menudo he reflexionado, despues de catorce años, acerca ese hecho, y nunca he podido explicarme de una manera satisfactoria tan insensato absurdo.

Al pasar por la calle de Petits-Champs, donde habíamos permanecido mucho tiempo contemplando los cuadros espuestos en casa de Durand-Ruel, nos salpicó de barro un cabriolé del cual salia una cabeza azorada, y cuya cabeza era la del censor; en seguida nos arrojamos debajo de una puerta cochera; ese encuentro nos trastornó; era evidente que nos buscaban, y que por todos los medios posibles se procuraria, *per fas et nefas*, posesionarse de nuestras jóvenes independencias.

Nuestro estimado colega «El Demócrata» nos dió ayer una prueba de que todavia cree en milagros, cuando nosotros habiamos considerado que estaba despreocupado.

Pues no se dirige todavia al Ayuntamiento actual recordándole que en verano falta agua en esta capital y le pregunta que cuándo se empezará otra vez algo que sea provechoso?

Algo provechoso que provenga del actual Ayuntamiento y sobre todo en la cuestion de aguas?

Habrá querido chancearse el «Demócrata»?

Habrá querido burlarse del Ayuntamiento?

El día 25 de este mes en que se celebra la fiesta de la Anunciacion ó Encarnacion, cae este año, como ya ocurrió en 1869 y 1875, en juéves Santo en el cual no se podrá trabajar y será obligacion de ser misa. A este efecto se ha dispuesto se celebre una cada media hora en la Catedral hasta las nueve, una cada hora en las parroquias tambien hasta las nueve y una ó dos en las iglesias de los ex-conventos y en los oratorios de la parte forense.

En los pueblos rurales se celebrarán tambien tres, dos ó una segun la importancia de la poblacion.

Si dicha festividad hubiese caido en viérnes Santo no hubiera podido celebrarse hasta el lúnes de la dominica *in albis*, como ya ha ocurrido no hace muchos años.

Del estado que todos los meses se publica en el *Boletín oficial* de esta provincia de los precios medios que han tenido dentro del mismo de la publicacion algunos artículos de consumo, extractamos los siguientes que pueden servir para la inteligencia de nuestros lectores:

- Trigo, 30'53 pesetas hectólitro.
- Cebada, 13'94 id. id.
- Maiz, 15'25 id. id.
- Garbanzos, 0'64 pesetas kilógramo.
- Arroz, 0'53 id. id.
- Aceite, 1'34 pesetas litro.
- Vino, 0'34 id. id.
- Aguardiente, 0'65 id. id.
- Carnero, 1'19 pesetas kilógramo.
- Vaca, 1'56 id. id.
- Tocino, 1'66 id. id.
- Paja de trigo, 0'06 pesetas kilógramo.
- Id. de cebada, 0'07 id. id.

Llamamos la atencion de nuestros lectores acerca del contenido del siguiente anuncio:

REAL SOCIEDAD ECONOMICA MALLORQUINA de amigos del país.

En sesion celebrada en el día de ayer se enteró esta Sociedad del dictámen emitido por la Comision calificadora de los trabajos presentados al concurso público abierto para adjudicar un premio honorífico al autor del mejor escrito que diera á conocer respecto á la *filoxera vaustratrix*, los extremos consignados en el edicto publicado por esta Corporacion, en 19 de noviembre del año último; y en vista de lo que el citado dictámen se expone, fué adjudicado el premio ofrecido al autor de la Memoria designada con el lema «*Audaces fortuna adjuvat*», y con accésit la que llev por título «*Vademebum filoxerica dedicado á la Real Sociedad económica mallorquina de amigos del país á los viticultores Baleares escrito por (sin lema)*».

A tenor de lo que se dispone en la prescripcion 4.ª del mencionado programa, ce-

Bajo los arcos de la calle Castiglione, tuvimos una idea tan increíble que apenas me atrevo á contarla. Sabíamos que Alejandro Dumas vivia entonces en la calle de Rivoli, 26, y unánimes decidimos ir á hacerle una visita: 1.º para presentarle el testimonio de nuestra simpatía; 2.º para presentarle tres autores en embrion, pero llenos de porvenir; 3.º para explicarle nuestra posicion y reclamar su apoyo cerca del gobierno; 4.º para pedirle dinero prestado, porque nos avergonzábamos ya de saquear al tío Dimon.

—Y en efecto, decia Colmann, no somos nosotros por ventura literatos entusiastas por el oomanticismo; no sacudimos nosotros un yugo que tascábamos frenéticos de rabia, como dicen las pelucas del Instituto? Qué reclamamos? Nuestro derecho al sol y un público que podamos conmovier á los gritos de nuestro corazon llagado por el dolor....

lebrará esta Sociedad sesion pública el próximo domingo 21 del que rije, á la una de la tarde, en el edificio del Estudio general, donde tiene su sala de sesiones, con el fin de proceder á la apertura de los pliegos que contienen los nombres de los autores premiados.

Por acuerdo de la Sociedad se publica este anuncio, para que llegue lo acordado á conocimiento de los mismos, y tambien al de los Sres. Socios, quienes por medio del presente quedan convocados para dicha sesion pública. Palma 17 de marzo de 1880.—El Director: Marqués de la Bastida.—El Secretario: Cayetano Socias.

CORREO DE AYER.

LA AGITACION EN FRANCIA.

PARIS 13.

La situacion preocupa mucho á los hombres moderados de todos los partidos y al gobierno.

La agitacion se extiende por el país y empieza ya á producir sus efectos apasionando vivamente los ánimos.

La prensa parisiense adicta á la izquierda inaugura una enérgica campaña reclamando la aplicacion de las leyes que expulsan de Francia á los jesuitas. Para hacer más animada la campaña, cada periódico ha abierto una seccion oficial en que insertará las peticiones que á favor del artículo 7 y de la espulsion de las congregaciones no autorizadas, se dirijan al gobierno, á las Cámaras y á la prensa.

La prensa avanzada de los departamentos se muestra igualmente irritadísima contra la mayoría del Senado. Tambien declara abierto el periodo de la lucha y de la accion, y emprende una campaña de propaganda análoga á la de la parisiense.

Los prefectos telegrafian constantemente al gobierno dando cuenta de los progresos de la agitacion y señalando los peligros que origina ó puede originar ésta. Los prefectos aconsejan al gabinete que adopte con toda urgencia una determinacion y calme así algun tanto los espíritus, en estos momentos sobrecitados por la expectativa de la lucha.

El comité directivo de los jusuitas, que tiene su residencia en París, ha celebrado hoy, bajo la presidencia del conde de Mun, una reunion en que acordó profundizar la disidencia creada entre las dos Cámaras por la votacion del Senado, y hacer por este medio indispensable la disolucion del Parlamento.

Las juntas de las izquierdas de la Cámara de los diputados se reunirán el miércos para convenir, de acuerdo con el gobierno, los términos en que ira de hacerse la interpelacion sobre congregaciones no autorizadas. Por de pronto está ya acordado que la apoyen los señores Baisson, Fouquet y Déves.

El gobierno ha celebrado hoy Consejo. En él se ha ocupado de examinar las eventualidades que puede presentar la situacion. Al mismo tiempo, los ministros, uno por uno, han ido exponiendo su parecer sobre el asunto; los Sres. Ferry, Cochery, Lepère y Tirad se han declarado partidarios de obrar con rapidez y

—Y el amor, añadió Stéfano que sentia una gran pasion en su cabeza.

—Y el amor, replicó Colmann; contáremos á Alejandro Dumas nuestros proyectos y nuestros ensueños; nos recibirá bien: tal vez logrará que sean aceptadas nuestras obras en algun teatro, tal vez encontrará para nosotros algun editor.

La conversacion con ese tono pédante duró algun tiempo, y cuando llegamos á la calle de Rivoli, estábamos resueltos á enterar de nuestras obras al ilustre autor de la *Torre de Nesle*. Colmann quedó encargado de explicar el plan de un drama que meditaba, Stéfano de leer algunas páginas de una novela íntima, y yo de recitar varias estrofas de un poema fantástico que me ocupaba hacia ocho dias.

La confianza que teníamos en la buena acogida que nos esperaba, se frustró al subir la escalera, porque,

energía; los demás ministros, á la vez que aceptan por completo toda la responsabilidad de la situación, aconsejan la siguiente línea de conducta: exigir á la Cámara de los diputados un voto de confianza; declararse dispuestos á cumplir las voluntades de la Cámara popular, con ser, sin embargo, una libertad completa para obrar con arreglo á las circunstancias.

En el salon de conferencias de la Cámara de los diputados, la irritacion parece haberse calmado algo. La mayoría mantiene, sin embargo, su voluntad de obrar con energía.

En prevision, sin duda, del caso en que la agitacion pudiera tomar mas incremento, el gobierno ha adoptado algunas medidas enviando personas de toda su confianza para que se encarguen del mando de algunos cuerpos de ejército. Han sido nombrados: para mandar el cuerpo de ejército de Orleans, el general Gresley; para el cuerpo de Toulouse, el general Appert, para la comandancia de Lyon, el general Lecomte.

(El Imparcial.)

Madrid 15.

Hasta ahora son 22 las hermandades de Sevilla que saldrán en procesion en la Semana Santa. Tambien sabemos que está ya decidida la concentracion en aquella ciudad de las bandas de música de los cuerpos del distrito para las festividades de feria, organizándose un concurso, un festival y una retreta.

En Usúrbil (Guipúzcoa) se ha realizado con éxito una apuesta original. Una joven se comprometió á andar en cuatro horas con los ojos vendados las tres leguas que median entre Zarauz y aquella villa con la ayuda de un palo. Con gran admiracion del vecindario, salió de Usúrbil, abandonó la carretera, subió al monte para buscar atajos peligrosos, cruzó el estrechísimo puente provincial sobre el Oria y llegó á Zarauz media hora antes de lo convenido, encontrando sin dificultad la casa que se proponía.

El jueves próximo empezará el relevo de los cuerpos de guarnicion en este distrito. En dicho día saldrá para Alcalá de Henares el regimiento infanteria de Canarias. El de Carellano, que lo efectuará el día 19, dará la guarnicion en Ciudad Real, Linares y Almaden. Estos cuerpos serán sustituidos por los regimientos de Granada y Baleares.

El regimiento Lanceros del Rey, que saldrá el día 20, será reemplazado por el de Húsares de la Princesa.

De un día á otro se presentará á la Cámara de diputados de Portugal, una proposicion pidiendo que se ejecuten las obras necesarias en los puertos de Lisboa y Oporto, cuya importancia comercial y marítima decrece por sus malas condiciones y por la creciente preponderancia de la bahía de Vigo.

Se han adjudicado á D. Juan Garcia del Cid, an 3.481.700 pesetas, las obras de desviacion del Guadalmedina, cuyo nauseabundo lecho corre por el centro de Málaga é impide las refermas de la Ciudad.

Dice el Memorandum, de Santa Cruz de Tenerife, que todo cuanto se ha escrito en Madrid como en Canarias respecto á Mar-Pequeña no ha servido mas que para despertar la codicia á los extranjeros, que acabarán por quedarse con aquel puerto de la costa de Marruecos.

En Lanzarote, al menos, corre el rumor de que los ingleses que han establecido en Tarfaya pretenden hacer una exploracion en Puerto-Cansado, la antigua Mar-Pequeña, en donde se encuentra la famosa torre construida por los castellanos. Añáese que van atraídos por el imponderable mérito, mucho mas á propósito para las operaciones comerciales que sostienen los ingleses con los moros que el pequeño é incómodo de Tarfaya.

El avisador de la escuadra inglesa anclada en la bahía de Lisboa ha quedado completamente destrozado, efecto de un choque que ha tenido con el vapor *Minho*, en el momento que iba á recibir la correspondencia que éste conducía.

Los maquinistas del vapor destrozado quedaron muertos al reventar la caldera, habiéndose salvado los demás tripulantes

merc d á los oportunos auxilios del vapor *Minho*.

El estado del señor ministro de Hacienda era ayer menos satisfactorio que en los días anteriores. Parece que se celebró una junta de médicos, en la que se convino en que si bien el padecimiento que aqueja al señor Orovio no ofrece gravedad, pudiera presentarse alguna complicacion que, cuando menor, dilata la curacion de enfermo.

Segun parece, las sesiones de Cortes se suspenderán el jueves de la presente semana, y se reanudarán el miércoles de Pascua.

Encuanto se supo ayer que la enfermedad del señor ministro de Hacienda habia experimentado algun recargo, circuló entre ministeriales caracterizados la siguiente combinacion.

Si el señor marqués de Orovio tuviese que abandonar la cartera que en la actualidad desempeña, parece que el pensamiento del Sr. Cánovas es dejar el ministerio de Estado, al que pasará el Sr. Elduayen y será nombrado ministro de Ultramar el Sr. Cos Gayon é interino de Hacienda.

Una vez terminada la discusion de los presupuestos para la isla de Cuba, el Sr. Cos Gayon se encargaria definitivamente de la cartera de Hacienda y le reemplazaria en la de Ultramar el presidente de la comision de presupuestos Sr. Sanchez Bustillo.

La actitud del Sr. Cánovas del Castillo para el partido constitucional parece que ha sufrido una modificacion importante desde que inició el general Martinez Campos en el Senado la ruda campaña que aún está pendiente. Así se desprende, por lo menos, de una conversacion de carácter íntimo y amistoso que ayer se decía tuvo el Presidente del Consejo con un constitucional de primera fila, y en la que, segun nuestros informes, el primero de dichos señores manifestó su profundo disgusto por la oposicion unánime de los generales senadores que se habían declarado partidarios del anterior gobierno, con objeto de crear al partido conservador conflictos que pudieran determinar su caída; pero por si esto sucediera, él echaria todo el peso de su influencia en favor del partido constitucional que representa la idea mas liberal dentro de las instituciones vigentes.

Anoche se decía que la misma unidad que reina en las minorías en la discusion del Senado, respecto á las cuestiones de Cuba, se ha de hacer sentir en el Congreso contra el gabinete Cánovas, tanto en la discusion de los presupuestos como en otras de verdadero interés para el país.

El señor ministro de Hacienda ha pasado la noche última con bastante fiebre. Desde las primeras horas de esta mañana aquella ha cedido bastante. El estado, pues, del señor marqués de Orovio, á la hora en que escribimos, no tiene la gravedad que anoche se suponía. Deseamos su completo restablecimiento.

Hoy se habrá inaugurado la apertura del pozo artesiano de Ablitas, bajo la presidencia del gobernador de Navarra.

Escriben ee Granada á *La Opinion* de Tarragona que en aquel hospital militar ha muerto un soldado de caballeria, victima de los crueles golpes que le dió un sargento. De la autopsia del cadáver resultó que el infeliz tenia el pulmon izquierdo completamente destrozado. De lo que nada se sabe, es de medida alguna adoptada en vista de tal suceso.

Berlin 14.

El periódico *La Tribuna* asegura hoy que media una activa correspondencia entre el Emperador Guillermo y el Czar Alejandro sobre las cuestiones europeas pendientes, y que el resultado del acuerdo entre ambos soberanos será la salida del poder del príncipe de Gortschakoff, brimer ministro de Rusia.

Berlin 15.

Ha sido aprobado el proyecto militar que fija en 427 mil hombres el efectivo de paz del ejército prusiano durante el periodo de 1881 á 1888.

Se aprobó tambien la aumentacion de los cuadros y el llamamiento de la primera clase de la reserva para los ejercicios militares.

Paris 15.

Se dice que el gobierno está dividido

sobre la aplicacion de las leyes concernientes á las congregaciones religiosas, no autorizadas.

Se añade que la mayoría del gabinete opina que es preciso obrar con energía y disponer por decreto la inmediata clausura de dichos establecimientos religiosos. La mayoría quiere que se deje á las congregaciones un plazo para que puedan abandonar sus casas.

Todos los ministros están conformes en la supresion, habiendo acordado tomar una resolucion definitiva tan pronto como pase en el Senado la segunda lectura del art. 7.º sobre enseñanza.

CORREO DE HOY.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Madrid 16.

El Senado ha aprobado definitivamente varios proyectos de ley.

En el Congreso ha continuado el debate sobre las reuniones públicas y despues sobre la autorizacion para procesar á los funcionarios públicos.

Adelantan las negociaciones para el empréstito de Cuba que quedará ultimado en todo el corriente mes.

En el Senado se ha discutido el proyecto de ferro carril de Madrid á Barcelona. El Sr. Cascajares ha combatido el artículo primero que ha defendido el Sr. Maluquer.

Se ha aprobado el dictámen sobre los medios de evitar las inundaciones. El señor Galdo lo ha combatido científicamente.

El Sr. Vivar ha pedido en el Congreso los documentos relacionados con los presupuestos de Cuba.

Continuando el debate sobre los ferrocarriles del Noroeste, los Sres. Merelles y marqués de la Vega Armijo han hablado para alusiones.

Hay escaso número de diputados. Las tribunas están desiertas.

Mañana se leerá en el Congreso el dictámen de la comision de presupuestos.

El señor Orovio sigue peor.

El jueves habrá Consejo de ministros.

Mañana marcha el señor Romero Robledo.

Corre el rumor de que la familia Real pasará la Semana Santa en Sevilla.

En el Congreso se ha leído la sentencia del tribunal de actas sobre la de Granollers y ha sido proclamado diputado el señor Maspon.

Ha continuado el debate sobre la ley de reuniones públicas. El señor San Miguel ha apoyado una enmienda al artículo tercero y ha elogiado el proyecto de ley calificándolo de democrático.

Un telegrama oficial de la Habana dice que desde el 25 de febrero se han hecho al enemigo 5 muertos, 7 heridos y 36 prisioneros, habiéndose presentado á indulto 257 insurrectos entre ellos 70 con armas.

A mediados de la semana dictará sentencia el Tribunal Supremo en la causa de regicidio.

Se cree que el jueves jurarán el señor Cos Gayon el cargo de ministro de Hacienda, el señor Elduayen el de ministro de Estado y el señor Sanchez Bustillo el de ministro de Ultramar.

El señor Nicolau ha entregado á Sus Majestades el Rey y la Reina una peticion de las señoras del Asilo naval para que la Reina acepte la presidencia. SS. MM. han acogido la peticion muy favorablemente y con marcadas muestras de agrado.

Paris 16.

El señor Prado, ex-presidente de la república del Perú, se halla en la actualidad en Paris.

El «Daily News» dice que la policia de Trieste se ha apoderado de varias proclamas en que se anuncia la irrupcion de partidas de voluntarios en el territorio austriaco.

M. Deves, de la izquierda, ha preguntado en la Cámara de diputados al gobierno qué resoluciones se propone tomar respecto de las congregaciones no autorizadas y le pide que haga una declaracion esplicita que tranquilice al país.

M. de Freycinet le ha contestado declarando que el gobierno aplicará las leyes bajo su responsabilidad, inspirándose en los múltiples intereses que hay en pugna; que el gobierno reclama una completa libertad de accion y que está dispuesto siempre á dar cuenta de sus actos; y ha suplicado á la Cámara que le dé fuerza con la expresion de una completa confianza.

M. Labassetiere, de la extrema derecha, ha hablado en nombre de la libertad de los padres de familia, y ha dicho: «Ayer fuisteis vencidos en el Senado; recobrad hoy vuestra fuerza, pero tened entendido que tendreis una parte en Francia perseguidores y en otra perseguidos, lo cual no me parece prudente en el momento en que Alemania está negociando con el Papa.»—Rumores.

M. Deves ha presentado en la Cámara de diputados la siguiente orden del día: «La Cámara, confiando en el gobierno, cuenta con su firmeza para aplicar las leyes sobre las congregaciones no autorizadas.»

La derecha ha propuesto la orden del día pura y simple que ha sido desechada por 372 votos contra 98, siendo aprobada la orden del día de M. Deves por 338 votos contra 147.

La Cámara de diputados ha aprobado la ley sobre enseñanza superior con las modificaciones introducidas por el Senado.

Roma.—El Sr. Cairoli ha dicho que Italia hizo un papel honroso en el Congreso de Berlin, del cual salió sin promesas ni alianzas que la comprometieran; ha declarado que desea la conservacion de la paz; ha censurado las declaraciones utópicas de una prensa falaz, y ha añadido que quiere á la nacion fuerte y que combatirá la disminucion de los gastos militares.

BARATURA SIN IGUAL

EN LA

HOJALATERIA

LA ESTRELLA DE GAS

Calle de Orfila n.º 10 esquina á la de Brossa.

JUGUETES.

Se ha recibido un grande y variado surtido de última novedad, los cuales se venderán á precios sumamente baratos. Acudid y os convencereis.

No equivocarse frente al portal de San Nicolás.

VENTA

De una finca rústica denominada *Can Cusseta* en el término municipal de la villa de Selva y á unos tres cuartos de legua de Inca.

Tiene de estension unas 7 cuarteradas con dos norias, higueral, naranjos, manzanos y otros muchos frutales.

Enclavados en dicha finca existen dos molinos harineros movidos por la corriente de las aguas que se utilizan para el riego de los terrenos.

Los molinos se venden juntamente con la finca ó por separado y tanto al contado como á plazos.—Bosch 20 informarán. 2-1

La polacra goleta *Anila* saldrá de este puerto á la brevedad posible para Cadiz, Santa Cruz de Tenerife é Isla de Puerto Rico admitiendo para dichos puntos un pico de carga y pasajeros.

Informarán Pelletería 33. 4-1

NODRIZA. Una de buenas circunstancias desea criatura para lactar en su casa que la tiene en Sóller. Informarán calle del Sindicato n.º 2 tienda.

IMPORTANTE A LOS CERICULTORES.

Las personas que desean adquirir siembra nueva de los Pirineos para la cria del *Gusano de la Seda* que tan buenos resultados dió el año anterior, podrán dirigirse para hacer sus pedidos al comisionado que vive en la calle de Brossa, número 21, segundo. 3

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 17 á las 10'55 m.

(Recibido á la 1'10 t.)

La Gaceta publica un decreto nombrando á D. Baldomero Rey Presidente de Sala de la Audiencia de Palma y varios otros nombramientos.

Madrid 17 á las 5'10 t.

(Recibido á las 6'56 t.)

Orovio sigue mejor.

En el Senado se han suspendido las sesiones.

En el Congreso el Sr. Maissonave combate la concesion del ferro-carril del Noroeste.

El Miño ha rebasado el cauce.

Interior, 16'02.

Exterior, falta.

Bonos, 94'55.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 p 16'02 1/2.

Barcelona 15'97 1/2.

Palma 16.

CULTOS SAGRADOS.

Dia 19.

LOS DOLORES DE NUESTRA SEÑORA Y EL PATRIARCA S. JOSÉ.—ÁNIMA.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en San Miguel, dedicadas al Patriarca San José, esposicion á las seis y media, á las diez nona y misa mayor solemne con música y sermón, por la tarde sermón cuaresmal que dirá el P. Planas y al anocheer rosario, trisagio y solemne reserva de Su Divina Magestad precedida de procesion y Te-Deum.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en la Misericordia dedicadas á Nuestra Señora de los Dolores, esposicion á las seis, á las diez misa mayor solemne con sermón, por la tarde sermón cuaresmal que dirá D. Bernardo Vaquer Pro., por la noche rosario, oracion estacion y reserva de S. D. M.

En la capilla de Palacio, mañana 17 á 11 y 1/2 se concluirán las novenas de los Dolores de Maria y S. José y se cantará el coro de Rossini «Caridad.»

SECCION COMERCIAL.

Dia 17.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

De Alicante é Ibiza en 17 horas vapor Jaime I, de 381 ton., cap. D. José Font, con 20 mar., 24 pas., balija y efectos.

De Charleston en 52 dias bergantin Pensativo, de 211 ton., cap. D. Juan Cerdá, con 12 mar. y algodón.

De Sevilla en 29 dias goleta S. José, de 93 ton., cap. D. Mateo Coll, con 9 mar., trigo y efectos.

De Villanueva en 3 dias jabeque Dolores, de 67 ton., pat. Bartolomé Alemañy, con 8 mar. y pipas vino.

De Callera en 3 dias laud 2.ª Parnela, de 35 ton., pat. Jaime Felany, con 5 mar., arroz y efectos.

De Ciudadela en 2 dias laud S. José, de 21 ton., pat. José Flaquer, con 6 mar. y ladrillos.

De Barcelona en 5 dias goleta S. Mariano, de 44 ton., pat. Antonio Masot, con 4 mar., harina y efectos.

DESPACHADAS.

Para Barcelona vapor Jaime II, de 458 ton., cap. D. Benito Pomar, con 20 mar., 62 pas., balija y efectos.

Para Sevilla polacra goleta Paquita, de 129 ton., cap. D. Juan Ignacio Martorell, con 8 mar. y lastre.

Para Cette pailebot S. Antonio, de 74 ton., cap. D. Vicente Terrasa, con 6 mar. y pipas vino.

Para Ciudadela pailebot Galatea, de 19 ton., pat. Francisco Amengual, con 4 mar., 6 pas. y efectos.

Para Barcelona balandra S. Jaime, de 40 ton., pat. Jaime Covas, con 6 mar., 3 pas. y efectos.

ALCALDIA DE PALMA.

Estado de la recaudacion obtenida por impuesto de Consumos en esta Capital, desde el nueve al quince del actual ambos inclusive, comprensivo de la obtenida en igual periodo del año próximo pasado.

Puntos de recaudacion.	Año 1879		Año 1880	
	Ptas.	Cs.	Ptas.	Cs.
Matadero y S. Antonio	7.417	22	6.098	01
Fielato del Muelle	3.708	00	2.899	62
" Pintada	3.712	57	2.267	96
Id de Santa Catalina	"	"	"	"
Id de la Aduana	939	99	500	90
"	"	"	"	"
Id Administracion	"	"	"	"
Total	15.807	78	11.766	49

Palma 17 de Marzo de 1880.—El Alcalde, Juan Antonio Perelló.

ATENEOS BALEAR.

Seccion de ciencias.

Mañana jueves, 18 del actual, á las 7 de la noche D. Paulino Verniere dará la 2.ª conferencia sobre «Principios generales de Geología y particularmente de Mallorca.» Palma 17 Marzo de 1880.—El Secretario, Matias Bosch.

Al Público

Importante á los herederos de los jefes, oficiales ó soldados fallecidos en Ultramar en accion de guerra ó de epidemia.

Las personas herederas que se hallen en este caso podrán dirigirse en la calle de Brossa, número 21, piso 2.ª, que se les enterará de un asunto que les interesa mucho. 15—4

SOLO POR 15 DIAS con motivo de traslado de casa.

Gran liquidacion

con un 25 por 100 de rebaja, de todos los géneros existentes en la Perfumería de Casasnovas, Cort G. 8

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad critica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estomago, alejando toda acion perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros sintomas de toda enfermedad deben siempre atenderse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que tratado con suavidad, purifique la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abcesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

No. 3.

Domingo Casasnovas

CIRUJANO

Y PROFESOR DENTISTA.

Consulta y curacion de todas las enfermedades de la boca.

Extraccion, empaste u orificacion de piezas cariadas, por todos los sistemas modernos.

Construccion garantizada de piezas aisladas y dentaduras completas sin ganchos ni ligaduras, por todos los sistemas conocidos, sosteniéndose únicamente por la presion atmosférica, y que facilitan una verdadera mastificacion y pronunciacion.

El gabinete está enriquecido con todos los aparatos é instrumentos necesarios para facilitar las operaciones y dar al paciente toda clase de alivio, y además emplea en las extracciones y limpieza de la boca sistemas enteramente nuevos que la ciencia ha dado á conocer recientemente en Paris.

Dependencias reservadas para ambos sexos.

Brossa 1 principal.

6

Wertheim. WERTHEIM.

Nuevas y grandes reformas, en las célebres y sin iguales máquinas para coser

WERTHEIM.

Las máquinas de WERTHEIM superan á las de todos los demás fabricantes segun opinion de estos mismos; así pues

Wertheim no tiene rival.

VENTA Á PLAZOS

DESDE 5 REALES SEMANALES!!!

DEPÓSITO EN PALMA

AGUSTIN BANQUÉ

38 Odon-Colom 38

12



ESTABLECIMIENTO DE PAÑOS Y NOVEDADES

DE

JUAN MUNTANER.

Sindicato 2 y 4—antes Capellería.

Procedentes directamente de las principales fábricas nacionales y extranjeras se han recibido ya los completos surtidos de géneros para la próxima estacion.

Las grandes ventajitas obtenidas en las compras permiten poderlos ofrecer al público á precios fabulosamente baratos.

Sindicato 2 y 4.

A 8, 9, y 10, rs. ciento.

Tarjetas de visita en diferentes tamaños y caracteres, en la imprenta de Bartolomé Rotger calle de Palacio números 2 y 4, frente la Diputacion.

VAPOR TRASATLANTICO

JOSÉ BARÓ.

Saldrá de Barcelona el 25 de Marzo para Puerto-Rico y la Habana admite carga y pasajeros en sus espaciosas y ventiladas cámaras encontrarán todas las comodidades necesarias y un buen trato.

Para informes acudirán agencia de don José Quintana frente el cuartel de caballería. 8—6

FÁBRICA DE SACOS DE YUTE

EN SANTA MARIA.

Depósito calle del Sindicato núm. 50.

Sacos de yute para envases de almen-dron, sal en grano y molida, harina, etc. Telas para embalajes de mas de un metro de ancho á precios económicos.

Espedicion á todos puntos. 60-12

TENEDURIA DE LIBROS.

Calle de San Elias 15, se dan lecciones de 7 á 10 de la mañana y de 7 á 9 de la noche. 8

Leed Palmesanos

En la tienda de Aguiló, calle San Nicolás 7 se ha recibido un gran y variado surtido de muñecas y juguetes los cuales se venden á un precio sumamente baratos, casi de balde.

Las personas que desean comprar juguetes les rogamos que visiten antes de todo dicho establecimiento y se convencerán de la baratura en que se venden.

Acudid; que solo será hasta el domingo de Ramos. 3

NODRIZA. Una de 24 años y leche de un mes desea criar tanto en su casa, Inca, como en Palma. Darán razon, San Lorenzo 34, 1.

Está para alquilar en la calle de los Hostales un primer piso con toda comodidad núm. 15.

El vapor trasatlántico español

MARIA

Saldrá del puerto de Palma para la Habana con es-ala en Puerto Rico, el dia 20 de Marzo.

Admite carga y pasajeros, se despacha Pórticos de Santo Domingo número 26.

Los pasajeros y cargo que hayan de embarcarse en el vapor MARIA para Puerto-Rico Mayagüez y Habana deberán quedar despachados antes del dia 18.

Está para alquilar una casa situada en la falda del castillo de Bellver, lindante con la carretera. Tiene jardin, agua de cisterna y de pozo. Para mas informes dirigirse calle de Jaime II, número 70. 14

CASAS DE RECREO

EN EL PONT D'INCA.

Tanto se venden como se alquilan unas casas, con una porcion de terreno todo cercado de pared, muy cerca de la fábrica harinera que se está construyendo en aquel sitio.

Para mas informes Sindicato 149,

Venta en Génova.

De una casa de recreo consistente en casa rústica y urbana cuadra, cochera y tres fuentes ó grandes depósitos de agua, cuatro cuartos dormitorios, un salon y comedor de mucha capacidad, cocina y dispensa con una porcion de terreno poblado de almendros y higueras, para su ajuste el maestro albañil Antonio Perelló calle nueva del Carmen número 22 tienda.

ESTABLECIMIENTO DE PRETAMOS

CALLE DEL SOL, NÚM. 27.

Permanece abierto todos los dias de 8 á 1 por la mañana y de 3 á 7 y media por la tarde, excepto los festivos que solo lo está por la mañana.

Hay para vender varias prendas. 19

Está para alquilar el segundo piso de moderna construccion de la casa zaguán número 55 calle de Pelaires: tiene mucha capacidad, agua á grifo y terrado: en el primero informarán. 16

En la peluquería de Miguel Pallicer, se necesita un jóvencito que sepa algo de afeitar para todo estar. Calle de la Luz, número 8 piso principal. 13

Naipes.

Desde el infimo precio de 4 céntimos hasta 3 rs. baraja se hallan de venta en la calle de Palacio—4—frente á la Diputacion.

A quien convenga.

Maletas á precios de fábrica. Las hay en la librería de esta imprenta.

Recaudadores

Expedientes y papeletas de apremio. Se venden en la imprenta de este periódico á precios baratísimos.

LOS ESPLOTADORES.

NOVELA ORIGINAL

POR

D. MIGUEL BIBILONI Y CORRÓ.

Véndese en la imprenta de este periódico y en todas las demás librerías á 4 reales ejemplar.

¡A los veterinarios!

TÓPICO ESPAÑOL.

Medicamento para Veterinaria, de efecto seguro y rápido que sustituye al FUEGO y no daña la piel. Depósito, en todas las farmacias. Al por mayor, Palma, Centro Farmacéutico. En Muro, Farmacia de Morey.

PRECIO: 11 reales frasco.

IMPRENTA DE B. ROTGER.